

# Arbeitsblatt zum Thema "Sind die Münzen heute noch aus echtem Gold und Silber?"

## Aufgaben:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!  
Nutze dazu alle Lückenwörter!



Heute sind nur noch alte Münzen oder besondere \_\_\_\_\_ aus Gold und Silber. Diese beiden Edelmetalle sind etwa im Jahr 1967 plötzlich viel \_\_\_\_\_ geworden. Schlaue Menschen haben dann herausgefunden, dass man zum Beispiel die \_\_\_\_\_ Ein- und Zwei-Franken-Münzen einschmelzen kann. Das eingeschmolzene \_\_\_\_\_ konnte man dann teurer verkaufen als die ursprüngliche Münze. Deshalb hat der Staat die \_\_\_\_\_ sofort ausgewechselt.

Ein anderes Beispiel sind die beiden Schweizer \_\_\_\_\_: Auf der Vorderseite sind sie mit 10 oder 20 Franken \_\_\_\_\_. Wenn man sie jedoch heute kaufen will, kosten sie mehr als das Zehnfache. Das \_\_\_\_\_ ist also mehr wert, als was die Prägung sagt.

Aus diesen Gründen bestehen die \_\_\_\_\_ heute nicht mehr aus Edelmetall. Wenn eine heutige Münze fast wie Silber aussieht, besteht sie aus \_\_\_\_\_. Dies ist eine Legierung aus viel Kupfer und wenig Nickel. Wenn sie \_\_\_\_\_ ähnlich sieht, ist noch mehr Kupfer drin, dafür weniger andere Metalle. Dadurch entsteht die goldene \_\_\_\_\_.

Damit man Münzen weniger gut fälschen kann, werden sie heute teilweise aus zwei verschiedenen \_\_\_\_\_ hergestellt. Man nennt sie Bimetallmünzen. Ihre Herstellung braucht eine aufwendige \_\_\_\_\_: Das Kernstück und der Ring werden separat hergestellt und ineinandergelegt. Bei der \_\_\_\_\_ werden sie dann durch die hohe Presskraft miteinander verbunden. Die Ein- und Zwei- \_\_\_\_\_-Münzen sind so gemacht.

Die rotbraunen Ein- bis Zehn-Cent-Münzen bestehen aus Kupfer mit einem \_\_\_\_\_. Bei den Ein- und Zwei-Cent-Münzen ist es genau umgekehrt als bei den Gold- und Silbermünzen. Ihre \_\_\_\_\_ ist teurer als ihr Wert. Es gibt deshalb Bestrebungen, diese Münzen abzuschaffen. Die \_\_\_\_\_ hat ihre Ein- und Zweirappenstücke bereits 2007 abgeschafft. Sie haben nur noch einen \_\_\_\_\_ für Sammler.

Euro Goldvreneli Münzen Sammlerstücke Herstellung Kupfernichel Schweizer  
Schweiz Metallen Wert Silber Silbermünzen Prägung Material Technik  
angeschrieben Gold Farbe Metallkern teurer